

会長：	兒島裕明
直前会長：	奥山二三男
会長エレクト：	川端芳孝
副会长：	西澤清正
幹事：	杉本定幸
会計：	西村正司
S A A :	青山憲三
クラブ会員担当理事：	法村賢仁
クラブ広報担当理事：	樋口英彰
クラブ管理運営担当理事：	杉原祥浩
奉仕プロジェクト担当理事：	菊川太嗣
国際奉仕担当理事：	後藤道博

Rotary 第2650地区 彦根南ロータリークラブ

No.10

2014年9月16日(TUE) 第1751回例会 Vol.38

認 証 : 1978年6月15日
 例会日 : 毎週火曜日 12:30~13:30
 例会場 : ビバシティホール
 〒522-0044 滋賀県彦根市竹ヶ鼻町43-1
 TEL 0749-27-5170 (代)

事務局 : 〒522-0043 滋賀県彦根市小泉町160-4
 : TEL 0749-23-2102 / FAX 0749-23-2108
 U R L : <http://hikoneminami-rc.com>
 E-mail : minami-rc@oregano.ocn.ne.jp
 第2650地区Web : <http://rid2650.gr.jp>



「ロータリーに輝きを」
 RI会長 ゲイリー C.K. ホアン
 「ロータリーは心くばり」
 RI2650地区ガバナー 北河原 公敬



彦根南ロータリークラブ
 児島裕明会長テーマ
 「ロータリーの誇りと感謝」
 ~おかげさま~

【本日のプログラム】

「月見例会」場所：竹平楼
 親睦活動委員会担当

- プログラム -

- 開会点鐘
- ロータリーソング
- 「それでこそロータリー」
- 「我らの生業」
- ゲスト紹介
- 食事・自由歓談
- 会長の時間
- 各種お祝い
- 幹事報告
- 委員会報告
- S A A の時間
- ニコニコBOX
- 出席報告
- 例会タイム
- 閉会点鐘

【月見例会を迎えて】



テーマ日常を忘れて優雅に夜長を楽しみましょう！

会長 児島 裕明

7月26日開会した第26回湖東ちびっ子野球 日本列島には猛暑来襲により延期されましたが、児童の元気な熱戦が再開され、ようやく先日決勝、閉会式が行われました。参加頂きました多くのメンバーに感謝申し上げますと共に今後のご支援もよろしくお願い申し上げます。

本日の月見例会、恒例になっております。いつも親睦委員長と親睦委員の皆様で準備をしていただいており感謝申し上げます。

今年の中秋の名月（十五夜）は9月8日（会員の皆様はご家庭で、ゆっくりお月見を楽しんで頂いたと存じます。）と例年より早く終わっておりますが、例会日程の都合で、月見例会は本日になってしまいました。

37年続いている我々のクラブを、さらに発展させましょう。納涼例会（船上花火見物）、月見例会、来月はシネマ例会（家族参加可）、年忘れ家族会、花見例会…こんな素晴らしいクラブはないでしょう。入って良かったと！。彦根南ロータリークラブの皆さん今日も楽しく行きましょう。

忙しい日常を忘れて、たまには風雅にお月見でリラックスタイムを楽しんでみましょう。美しい月を眺めながら月見酒をゆっくり楽しみましょう……彦根南ロータリークラブは最高ですね！



【四つのテスト】 1.真実かどうか 2.みんなに公平か 3.好意と友情を深めるか 4.みんなのためになるかどうか

前回例会報告



第1750回例会は、卓話ゲストとして、佐和山城郭研究会代表・田附清子氏より『佐和山城主・石田三成』についてお話を頂きました。

石田三成と言えば、関ヶ原の戦いで有名です。大河ドラマ等では悪いイメージがありますが、「本当の三成の人物像とは」と題し詳しくお話を下さいました。三成は、現・長浜市石田町の出生で、幼少期に修行のため預けられていた大原觀音寺で、長浜城主だった秀吉と出会います。その時の逸話、「三献茶」は有名です。後に、秀吉に仕え家臣となります。北条氏の支城・忍城の水攻めの失敗、また有名な「天下分け目の関ヶ原の戦い」での完敗の結果が、三成を戦手下手だと言わしめました。しかし、賤ヶ岳の戦いにおいては、三成は、先駆け衆の一人として「一番槍」の手柄を立て、陰の貢献者だと田附氏はお話をされました。三成は、文禄4年に佐和山城主となり、北近江4郡（伊香・浅井・坂田・犬上）を領地として与えられます。

領地を治めるにあたり、「捷書」を領内に発布しますが、この「捷書」が他の戦国武将とは異なり、長さが2mにも及ぶ紙に字を大きく、ひらがなを多用するなど領民たちに配慮したものでした。またその内容も、例えば年貢の率も代官と百姓と一緒に決める事や、年貢を納める百姓の権利を認め、まず百姓の生活を保障した上で、安定的に年貢を納めることができるように考えた内容がありました。ここに、三成の「心」を垣間見ることができます。この「捷書」は、湖北・湖東地方に今も22通残っており、領民たちが捨てずに残していた事が珍しく、意味深いと話されました。

関ヶ原の戦いにおいて、西軍を率いた三成。毛利軍の中立、小早川氏の寝返りなどにより、敗北した三成。敗北という事実だけでは計れない、三成の「心」を今回知った気がします。



ニコニコ箱 計48,000円 総計527,000円

- ◇こんなにちはお世話になります…渡邊君（彦根RC）
- ◇中秋の名月で1杯、IMご参加有難うございます。卓話に田附清子様をお迎えして…兒島君
- ◇卓話に田附様をお迎えして…杉本君・上田君・泉君
- ◇ニコニコ箱の協力に感謝…青山(憲)君
- ◇創立創業記念自祝、田附清子様をお迎えして…川端君
- ◇去るインターナショナルミーティングには杉原君には大変お世話になりました…奥山君
- ◇なんやかんやあります例会休んでみません…池田(良)君
- ◇妻の誕生日・結婚記念日を祝っていただいて…樋口君
- ◇妻の誕生日を祝っていただいて…北川(十)君・西山君・森野君
- ◇誕生日自祝…藤本君
- ◇皆出席を祝っていただき有難うございます…伊勢田君
- ◇創業記念日を祝って頂きありがとうございます…宮本君
- ◇IM欠席申し訳ございません、写真ありがとうございます…高木君
- ◇写真をありがとうございました…所君・大菅君・梅本君
- ◇お先に失礼します、写真ありがとうございます…木村君
- ◇米山BOX…兒島君・松本君・佐藤君

第26回彦根南RC杯湖東ちびっ子野球大会閉幕

猛暑のため延期されていた『第26回彦根南RC杯湖東ちびっこ野球大会』が9月13日、14日、15日に再開され最終日の15日には決勝戦と閉会式が行われました。4年生の部は、多賀野球少年クラブ団と甲良東スポーツ少年団が対戦し接戦の末、多賀野球少年クラブ団が優勝しました。また、5年生の部では、多賀野球少年クラブ団と秦荘東スポーツ少年団が対戦し、こちらも接戦の展開で多賀野球少年クラブ団が優勝しました。両学年とも激しい試合内容となり応援していたメンバー達も我を忘れ童心に帰り試合に夢中になりました。閉会式後の試合では酷暑の中でのプレーになり子供達また、応援していた保護者、メンバーも大変でしたが、何とか閉会式を迎える事が出来ました。

閉会式では優勝チームに児島会長から賞状と優勝旗が授与され、また、準優勝チームには賞状とトロフィーが贈られ、決勝戦を戦った4チーム全員に山口青少年奉仕委員長から優勝メダル及び準優勝メダルが授与されました。

野球という一つのスポーツを通じて、プレーする選手及び応援する保護者、メンバー達が優勝の目標に向かって戦う様は、我々みんなに感動と勇気を与えてくれます。保護者及び関係スタッフの御苦労は大変だったと思います。特に今年は、酷暑の中でのプレーだった為に試合が中断され、関係者の方々には大変、御迷惑と御心配をお掛けしました事を心からお詫び申し上げます。

これからも彦根南RCの金看板である、この歴史ある『彦根南RC杯湖東ちびっこ野球大会』を継続できれば良いと心より思います。みなさん、暑い中本当に疲れ様でした。



ご来客

田附清子氏（佐和山城郭研究会代表）

渡邊信子君（彦根RC）

9月23日プログラム

休会

9月30日プログラム

休会

例会出席報告

	会員数	当日出席	メキャップ	出席率
9月 9日	64(10)	39(6)	10	83.05%
8月26日	64(10)	45(5)	8	91.37%

【ソングリーダー】 ◎山脇秀介・山口幸次郎・今村英二・黒田一臣・滝 次宏・田村芳宏・伊勢田雅人・丸山忠幸

【会報雑誌委員会】 委員長：滝 次宏 副委員長： 田村芳宏 今村英二 伊勢田雅人